

29^e Fête cantonale des Musiques VD, 21 mai 2023

Cérémonie officielle et remise de la bannière cantonale de la 29^{ème} fête cantonale des musiques vaudoises à Gimel

**Mesdames et Messieurs,
Chers Musiciennes et Musiciens,
Chers invités en vos titres et
fonctions,**

« Sans la musique, la vie serait une erreur. »

Tout est dit avec cette citation de **Nietzsche** qui me touche toujours beaucoup et qui m'accompagne depuis des années.

Une phrase à laquelle je joins parfois aussi les mots du philosophe **Albert Schweizer** :

« Il y a deux moyens d'oublier les tracas de la vie : la musique et les chats. » ...

Un peu de douceur dans les « airs » pour nous faire ronronner de plaisir !

Voilà, je m'arrête ici avec les paroles des autres, pour vous transmettre mes mots à moi...

A commencer par mon **grand plaisir** de participer à cette belle cérémonie !

Je suis très heureuse de vous servir **la partition du Grand conseil vaudois** à

l'occasion de la 29ème fête cantonale des musiques vaudoises.

C'est un **programme en or** que vous nous avez proposé pour cette édition que l'attend avec impatience tous les 5 ans – Nous voici toutes et tous réunis à Gimel:

- 3 jours de concours pour les tambours, les ensembles, les harmonies, les fanfares, les Brass Band, et les concours de marche.
- Des milliers de musiciennes et de musiciens et beaucoup de bénévoles !

Et bien-sûr le **public** qui est venu nombreux.

« **Concours de marche, cortège de tambours, morceaux d'ensemble** »

Le ton de la fête est donné ! Il sonne **juste**, tant nous avons besoin de nous retrouver après une pandémie mondiale, suite du déclenchement d'une guerre en Europe.

On dit aussi que *la musique adoucis les mœurs...*

Puisse-t-elle **restaurer la confiance** entre nous, entre la politique et nos institutions, alors que le monde est en surchauffe, que les prix montent en gammes et que de nombreuses personnes en Suisse aussi (!) doivent désormais se serrer la ceinture.

Là encore, je crois très fort dans le **pouvoir de la musique**. Bien-sûr, elle ne crée pas de miracle. Mais nombreux sont nos liens qui reposent sur elle, à commencer par son **rôle humain**, présent dans cette fête ici à Gimel : la joie d'accueillir des personnes de toutes conditions, de tous âges, animées cette même passion de la musique.

Mesdames et Messieurs,

J'aime la musique ! et je ne suis pas la seule :

Saviez-vous qu'en Suisse un habitant sur 70 joue dans une fanfare, un brass band ou une harmonie ?

Imaginez : si nous les réunissions toutes et tous, cela nous ferait un orchestre de **114'285 personnes** !

114'285 musiciens pour accompagner les **chœurs**... et réchauffer les nôtre :)

Plus sérieusement : Ces formations musicales sont **le ciment social et culturel** de nos salles des fêtes, de nos rues, cafés, et terrasses... des grandes villes jusqu'au plus petit village.

En tant que politicienne attachée aux échanges et aux contacts humains, j'accorde une grande importance à la musique en tant que **vecteur d'intégration**.

J'ai énormément d'estime pour cet engagement – votre engagement - en

faveur de notre **vivre ensemble**... sur toutes les gammes et dans toutes les tonalités de notre beau canton.

Mesdames et Messieurs,

Permettez-moi de terminer avec (encore) un fameux proverbe :

« **C'est le ton qui fait la musique** »

Cela signifie que *la manière dont on fait quelque chose compte, plus que l'action elle-même.*

Pour moi, ici, **la politique rejoint la musique** : ça s'entend tout de suite quand une promesse sonne faux. Quand nous avons (parfois) un temps de retard... L'engagement en politique

comme dans un ensemble musical doit être plein et entier, et surtout sincère !

C'est dans cet esprit que je me suis engagée en politique il y a plus de 10 ans. Et c'est de cette manière que je conduis aujourd'hui le Grand Conseil en tant que Présidente :

Comme une **chef d'orchestre** – mais avec une clochette à la place de la baguette ! J'accompagne, je donne une place à chacune et chacun, bref : **je donne le « la »** et j'assure l'harmonie de l'ensemble.

Chers invités,

A vous toutes et tous, impliqués dans l'organisation de cette 29^{ème} fête, engagés dans vos fanfares, brass band et harmonies, je dis un grand MERCI !

Merci pour votre travail et les liens que vous assurez. Ils sont très précieux.

Oui, Nietzsche avait raison : La musique, c'est la vie !

Que la fête soit belle !

Merci pour votre attention !